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好消息，好消息，肤康生物膏特别适用于小面积皮肤和黏膜创面
感染的防治，促进创面愈合。如果您有皮炎，过敏，湿疹、荨麻疹、皮
肤顽癣、疮、带状疱疹等皮肤瘙痒问题，均可到店免费试用肤康生物
膏，试用不花一分钱，如果您满意请给肤康生物膏做宣传，不满意您
就扭头走人，什么损失也没有。

皮肤有问题 可免费试用

请仔细阅读说明书或在医务人员指导下购买或使用
吉医械广审（文）第2015120020号

报名热线：0375-2287866
体验地址：平顶山市矿工路市长途汽车站东50米路南姜老太修肤堂

刊登热线：13733786699医疗健康医疗健康

有意者请将个人简介发往邮箱pdszhangjaifu@126.com
联系电话：15886736988、7662003

平顶山市二高招聘教师
平顶山市二高位于平安大道与团结路交会处，是市级示范性普通高

中，在新一届校领导带领下，教学成绩逐年提高，2012年以来，本科上线人
数从112人，上升到2016年的219人，连续四年受到市教育局、市政府表
彰与奖励。近年因生源爆棚，教师日渐短缺。因工作需要，现公开向社会
招聘代课教师9人（其中语文、英语、物理各2人，政治、地理、化学各一
人），有教学经验者优先。待遇按国家政策执行，欢迎来电咨询。

□梁秀峰

摘要┃大学教育要为学生实
现自己感兴趣专业的学习提供各
种条件。现有的大学转专业限
制，不符合大学教育的基本目的，
需要适时放开。

近日，有媒体报道，清华北大
两位学霸退学复读，双双考入北
大。两位学霸表示：退学原因不
为其他，只为选择一个自己喜欢
的、感兴趣的专业。这次考试，他
们都实现了自己的愿望——读自
己喜欢的专业。

学习自己喜欢的专业，本应
是大学教育的基础，然而由于转
专业限制，这竟变成非常困难的

事。现实中，大学期间学习的不
是自己喜欢的专业，非常多。

现有高考的“一考定终身”，
所定下的不仅是大学，往往也包
括专业。1952 年，新中国大学教
育制度改革，以苏联教育为样本，
结束了民国时代相对宽松的转专
业制度。上世纪 90 年代以来，个
别大学开始探索学生转专业。
2003 年，复旦大学 244 名学生完
成转专业，一时舆论轰动。2005
年，教育部出台了《普通高等学校
学生管理规定》，表示“学生可以
按学校的规定申请转专业”。自
此，各校开始探索自己的转专业
制度安排。

这项制度惠及了一部分同
学，但大部分学校转专业限制仍

较为苛刻，导致不少学生难以实
现转专业。一者，不少大学给予
的转专业名额十分有限；二者，对
试图进行转专业的同学的成绩也
有不少限制，个别学校还对学生
高考成绩有所要求。这些限制，
导致不少想转专业的同学无法如
愿，只能被迫继续学习自己不喜
欢的专业。

大学设置各种转专业限制，
主要是担忧学生扎堆转向热门，
导致冷门专业缺少学生，进而导
致师资闲置，而热门专业又可能
造成师资压力加大。其实，这种
想法更不利于师资配置。所谓热
门专业，多是学生有兴趣、未来职
业发展前景好的专业，这些专业
在大学中本就应该设置更多师

资。既然学生大多喜欢报考一些
热门专业，在这些专业上多安排
一些学生名额就好了。大学各专
业的师资配置，应以满足学生需
求为目标。

当然，转专业也不能毫无限
制，毕竟，不同专业有着不同的
知识基础要求。但总的说来，大
学教育要为学生实现自己感兴
趣专业的学习提供各种条件。
现有的大学转专业限制，不符合
大学教育的基本目的，需要适时
放开。以美国为例，很多大学一
二年级实行通识教育，人文、社
科、理工的基础知识都学习，待
学生确定自己喜欢的专业后，才
进行专业选择。这值得国内大
学借鉴。

从北大退学再考北大，转专业真难
万科股权之争

@慕容清扬：王石试图以万科
的业绩来说明自己的合法性，非常
荒唐。公司管理层合法性的唯一来
源是股东授权。

@人大重阳：万宝之争到了今
天，事情确实发生了变化，那就是，在
此期间王石表现出来的有违市场精
神、有违专业精神、有违企业家精神
的一面。当万科团队为了自己的控
制欲望，将投资人放到了自己的对立
面，并不惜用各种自己所号称不屑甚
至违规的方式来维护一己之利，我们
看到的是现代公司治理的反面教
材。既然是这样，这的确是一条不归
路，王石已经不适合这个位置。

王功权（万通集团前总裁、鼎晖
创业投资基金创始人，王石好友）：
王石一直犯的是所有制方向上的错
误。如果他能对私有经济权益多一
些信心和尊重，对国有经济力量少
一些敬畏和攀附，万科也许是另一
番命运。我为万科遗憾，但并不为
王石担心，王石应该早知道一切都
是过眼烟云。

@曹山石：中石化原董事长傅
成玉表态万科事件：事情已上升到
社会利益和一个健康资本市场的发
展建设问题。其结果和产生的影响
恐怕不是万科全体股东、社会大众
和中国资本市场愿意看到的，可能
是不可承受的。——可以对万科事
件不持态度，但一定要关注此事的
温度。事情发展已超出各方控制，
很快将有强力介入了。

刘姝威：华润给宝能壮胆，已经
导致华润持有万科股份这部分国有
资产贬值。国资委应该严惩在万科
股权之争过程中，导致国有资产贬
值的有关责任人。同时，金融监管
部门必须要求宝能公布收购万科股
份的资金来源和举牌目的。

@蓝河小蟹：中央财经大学中
国企业研究中心主任刘姝威的一篇
文章广为流传，见于门户网站首页、
博客版头条、评论版头题。媒体在
转载时以各种题目进行编辑，譬如，

《宝万之争重在追问宝能资金合法
性》《国资委应严惩万科股权之争中
导致国资贬值的有关责任人》。刘
姝威的观点基础是：华润给宝能壮
胆，已经导致华润持有万科股份这
部分国有资产贬值。这种以国资为
亲的思维与王石非常像，其陈腐简
直不值一驳。但是，这么一篇文章
为何发到这么重要的位置？联想到
中石化原董事长傅成玉的表态，似
乎有“强力要介入”。事实上，王石
上一次击退资本，就难逃与公权合
谋的嫌疑。王石如果这次还要借助
公权力，无论他做企业多么优秀，无
论这么做的目的多么纯正，他都将
是阻挠市场经济的罪人，在经济史
上，他都是螳臂当车的小人。

（以上言论来自新浪微博）

□王云帆

摘要┃侦查主导刑事诉讼，
直接且充分利用了侦查的成果，
突出了打击犯罪的效率，但牺牲
了对人权的保障和对程序正义的
尊重。在这一模式下，证人、鉴定
人等不出庭成为常态，律师的辩
护职能受到抑制，庭审似乎流于
形式。

6 月 27 日，中央全面深化改
革领导小组第二十五次会议审议
通过了《关于推进以审判为中心
的刑事诉讼制度改革的意见》。
从内容上看，以审判为中心的刑
事诉讼制度改革，针对的就是以

侦查为中心的刑事诉讼模式。很
多人可能都有这样的印象，一宗
刑案发生后，只要公安把人抓到，
这案子就算破了。“凶手”落网后，
公安机关马上举行立功受奖大会
也常见诸报端。

在以侦查为中心的诉讼模
式下，侦查活动及在侦查活动中
形成的笔录、卷宗等证据材料，
对于最后的定案具有决定性意
义。警察破了案，法官在庭审中
推翻的情况极为罕见。这也是
有学者将“以侦查中心”的诉讼
模式称为“公检法流水作业模
式”的由来。

侦查主导刑事诉讼，直接且
充分利用了侦查的成果，突出了

打击犯罪的效率，但牺牲了对人
权的保障和对程序正义的尊重。
坊间常以“公安做饭”“检察端饭”

“法院吃饭”来调侃这条刑事正义
的“流水线”。在这一模式下，证
人、鉴定人等不出庭成为常态，律
师的辩护职能受到抑制，庭审似
乎流于形式。

法学界和公共舆论对“以侦
查为中心”不乏制度批判，最高
法院也不乏对“以庭审为中心”
的强调，并推出过相应的制度设
计。但是，刑事诉讼制度改革关
系到公、检、法、司、安及律师等
社会力量的责权利调整，光有最
高法院的吆喝，实难推动其他部
门的参与。这也是法院改革在

诉讼制度上收效甚微的原因之
一。

司法改革在近年来有了较大
的转向，十八届四中全会已把“以
审判为中心的刑事诉讼制度改
革”写入《中共中央关于全面推进
依 法 治 国 若 干 重 大 问 题 的 决
定》。“决定”强调，推进以审判为
中心的诉讼制度改革，确保侦查、
审查起诉的案件事实证据经得起
法律的检验。

两年前的一句话，到今天的
一纸“意见”，以审判为中心的推
进有了实质进展。接下来，就是
对“意见”的贯彻落实。毕竟，预
防冤假错案，最终都要落在每一
宗个案里。

公检法流水作业模式早该成为历史

@微言博议

胎盘是妊娠期间母子间
交换物质的器官。人的胎盘
也是一味中药，称为“紫河
车”。不过，在 2015年国家药
典委员会新修订的《中国药
典》上，紫河车作为药材被“除
名”。

目前，一些商家把胎盘包
装成“治病救人”“焕发青春”
的“神药”，有人私下向产妇推
销制作胎盘胶囊给体虚的家
人食用。胎盘究竟效用几
何？自制胎盘胶囊存在哪些
风险？食用不当会带来什么
后果？ 新华社发

胎盘疑问


